

8-11-2022

# Boletín de competitividad y empresa



## BOLETÍN COMPETITIVIDAD Y EMPRESAS

8 de noviembre de 2022

### SECCIÓN DE NOTICIAS E INFORMACIÓN RELEVANTE

#### La Comisión promueve transparencia en el sector de alquileres a corto plazo para beneficiar a todos los agentes

La Comisión ha adoptado una proposición para mejorar la transparencia en el ámbito de alquileres a corto plazo y asegurar el desarrollo equilibrado y sostenible del sector turístico. La justificación se basa en evitar el deterioro de las comunidades turísticas, así como la afectación negativa del mercado de la vivienda.

Las nuevas normas propuestas contribuirán a mejorar la transparencia en la identificación y la actividad de los anfitriones de alojamientos de corta duración, así como en las normas que deben cumplir, y facilitarán el registro de los anfitriones. También abordarán la actual fragmentación en la forma en que las plataformas en línea comparten los datos y, en última instancia, ayudarán a prevenir los listados ilegales.

[Más información](#)

#### Competencia: la Comisión recopila comentarios sobre el borrador de definición de mercado

La Comisión ha comenzado el proceso de consulta pública en la que invita a todas las partes interesadas a presentar sus comentarios sobre el proyecto de Comunicación revisada sobre la definición del mercado.

El principal objetivo del borrador es ofrecer más transparencia, seguridad jurídica y guía para empresas, incluyendo ejemplos concretos.

[Más información](#)

#### La Unión Europea concluye un acuerdo de asociación estratégica con Namibia en materias primas sostenibles e hidrógeno renovable

La asociación pretende garantizar el desarrollo de un suministro seguro y sostenible de materias primas, materiales refinados e hidrógeno renovable para apoyar la transformación ecológica y digital de las economías de los socios, ámbito especialmente importante en la actual situación de crisis.

[Más información](#)



## La Comisión lleva a cabo proposiciones adicionales para combatir los precios de la energía y asegurar la seguridad en el abastecimiento

La Comisión ha propuesto un nuevo mecanismo de emergencia para hacer frente a los altos precios del gas en la UE y asegurar el abastecimiento durante el invierno. Todo ello se llevará a cabo a través de la compra conjunta de gas, mecanismos de limitación de precios y nuevas medidas de transparencia en el uso de infraestructuras y solidaridad entre los Estados Miembros.

Además, también se pretende la mejora del poder financiero de REPowerEU y mayor flexibilidad en el uso de los fondos de Cohesión para hacer frente a la actual situación de crisis.

[Más información](#)

## Ayuda estatal: La Comisión adopta una revisión del marco de ayuda estatal para la investigación, desarrollo e innovación

La Comisión ha adoptado una revisión de la Comunicación en ayudas estatales para la investigación, desarrollo e innovación (2022 RDI Framework) en la cual se establecen una serie de reglas para el otorgamiento de ayudas estatales respetando el marco de competitividad.

Esta acción responde a una labor de evaluación comenzada en 2019, contando con la participación de todas las partes interesadas, destacando la presencia de empresas, ONGs, entre otras.

Uno de los elementos distintivos es la simplificación de determinadas reglas para aliviar la carga administrativa para empresas y autoridades.

[Más información](#)

## Ley de mercados digitales: entran en vigor las normas para los guardianes digitales para garantizar la apertura de los mercados

La nueva normativa tiene por objeto poner fin a prácticas abusivas llevadas a cabo por compañías que actúan como controladores de acceso a la plataforma económica online. En la misma se establecen las condiciones que dan lugar a la calificación como “guardián”, siendo los principales criterios de clasificación 1) la cuota de mercado en el sector, 2) el control de acceso y la consecuente influencia en la comunicación entre consumidores y empresas y 3) el mantenimiento de esta influencia por un periodo de al menos 3 años.

[Más información](#)

## Ayuda estatal: La Comisión prorroga y modifica el marco temporal de crisis



El marco temporal de crisis fue adoptado por vez primera el 23 de marzo de 2022, siendo modificado el 22 de julio. Con la presente modificación se pretende prorrogar todas las medidas establecidas hasta el 31 de diciembre de 2023, incrementando el techo de gasto de 250.000 a 300.000 euros para compañías activas en el sector de la agricultura y silvicultura y hasta 2 millones de euros para compañías activas en otros sectores. También se flexibilizan las condiciones de apoyo de las empresas afectadas por los costes energéticos.

[Más información](#)

#### Lanzamiento del Grupo de Trabajo EE.UU.-UE sobre la Ley de Reducción de la Inflación

El Grupo de Trabajo abordará las preocupaciones específicas planteadas por la UE en relación con el IRA. Ambas partes coincidieron en la importancia de una estrecha coordinación para apoyar las cadenas de suministro sostenibles y resistentes a través del Atlántico, incluyendo la construcción de la economía de la energía limpia y con ello el fomento de la actividad económica en ambas regiones.

#### La Comisión propone acelerar la implementación de los pagos instantáneos en euros

La proposición tiene como objetivo asegurar que el pago instantáneo en euros es asequible, seguro y procesado sin obstáculos a través de la UE.

El motivo de ello es el hecho de que a comienzos de 2022 solo el 11% de todas las transacciones en euro eran de carácter instantáneo. Por ello se ve necesario eliminar las barreras que impiden los pagos instantáneos, expandiendo sus beneficios y fomentando la actividad empresarial.

[Más información](#)

#### Antitrust: La Comisión publica líneas directrices sobre su política de cooperación contra elementos distorsionadores del mercado

La Comisión ha publicado líneas directrices para facilitar las solicitudes en el contexto de combate contra prácticas distorsionadoras del mercado. De esta forma se pretende aportar mayor transparencia, predictibilidad y accesibilidad a potenciales cooperadores.

[Más información](#)

#### Competencia: El Eurobarómetro indica un fuerte apoyo entre los ciudadanos y PYMES de la UE por la política de competencia

Las encuestas del Eurobarómetro muestran que los europeos apoyan los principales objetivos de la política de competencia, reconociendo su importante contribución a la economía europea. En particular, los encuestados confirmaron que, en su opinión, la política de competencia fomenta la innovación (82% de los ciudadanos y 89% de las PYME) permite obtener mejores precios (74% de los ciudadanos y 81% de las PYME) y más opciones (83% de los ciudadanos y 84% de las PYME) ayuda a las empresas de la UE a ser más competitivas en los mercados mundiales (72% de los ciudadanos y 73% de las PYME).

El Eurobarómetro permite observar los efectos y aceptación de las políticas europeas en la ciudadanía permitiendo una mayor adaptabilidad en la toma de decisiones.



[Encuesta ciudadanía](#)

[Encuesta PYMEs](#)

### Recuperación de la UE: energía segura y ecológica para los hogares y las empresas

Comités del Parlamento Europeo han adoptado la inclusión de medidas del RePowerEU en los planes de recuperación nacional para fomentar la independencia frente a los combustibles fósiles rusos y acelerar la transición verde.

Los eurodiputados acordaron que los 20.000 millones de euros adicionales en subvenciones, propuestos por la Comisión, deberían proceder de una subasta más temprana de los derechos de emisión nacionales en el marco del Sistema de Comercio de Emisiones de la UE, en lugar de utilizar los derechos de la Reserva de Estabilidad del Mercado.

### Europarlamentarios urgen a una respuesta común europea frente a la crisis energética

La actual situación de crisis energética ha supuesto un desafío para la ciudadanía y el tejido empresarial europeo, frente al cual únicamente una actuación conjunta puede ser efectiva.

En lo que se refiere a los precios de la electricidad la presidenta de la Comisión ha hecho referencia a la necesidad de considerar el “modelo ibérico” a un nivel europeo, requiriendo una mayor inversión en infraestructura, eficiencia energética y renovables.

[Más información](#)